
81% 1,135

11% 159

9% 126

5% 70

2% 29

20% 276

13% 186

8% 113

Q1 Parmi les activités suivantes, sélectionnez celles que vous pratiques,
que ce soit à votre domicile ou ailleurs sur le territoire municipal?

Answered: 1,401 Skipped: 14

Total Respondents: 1,401  

# JE PRATIQUE UN AUTRE TYPE D'ACTIVITÉ (VEUILLEZ PRÉCISER) DATE

1 Je fais des pousses et germination à l'intérieur 10/18/2019 10:29 AM

2 je travaille avec l'Agriculteur Urbain 10/15/2019 11:24 AM

3 Compostage sur un balcon 10/15/2019 8:15 AM

4 Compostage et vermi compostage 10/15/2019 7:50 AM

Potager urbain
sur mon terrain

Jardin comm
municipal

Jardin comm
non municipal

Élevage de
poules

Élevage
d'abeilles

Arbres
fruitiers

Aucune de ces
pratiques

Autre activité
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ANSWER CHOICES RESPONSES

Potager urbain sur mon terrain

Jardin comm municipal

Jardin comm non municipal

Élevage de poules

Élevage d'abeilles

Arbres fruitiers

Aucune de ces pratiques

Autre activité
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5 Soin à des arbres centenaires sur ma propriété 10/13/2019 6:08 PM

6 Hydroponie/aquaponie 10/13/2019 5:34 PM

7 J'ai une érablière. 10/9/2019 8:18 PM

8 Je cultive des petits fruits nordiques sur le terrain de ma copropriété: Amélanchier, camerisier,
gadellier noir (cassis), aronia, goji, framboisiers rouge, jaune et noir, murier.

10/9/2019 3:50 PM

9 Agriculture commerciale 10/8/2019 1:29 PM

10 Plates-bandes ornementales mixte 10/8/2019 7:39 AM

11 je cultive des fleurs sur mon terrain 10/7/2019 6:37 PM

12 J'essaye aussi la culture de fines herbes à l'intérieur pendant l'hiver.. avec succès mitigés pour
l'instant ;)

10/7/2019 1:51 PM

13 Je convertis mon terrain en un jardin fleuri avec sentiers, bassin d'eau et cascade. 10/7/2019 11:41 AM

14 Je planifie l'élevage de poules dès que je serai organisée. 10/6/2019 10:09 PM

15 cultive plantes médicinales et champignons 10/6/2019 9:12 PM

16 Je travaille sur le projet citoyen Sillery horticole 10/6/2019 3:59 PM

17 Je possède mon vermicomposte 10/2/2019 3:14 PM

18 je cultive des framboises. 10/2/2019 2:03 PM

19 Acériculture, plantes fourragères 10/2/2019 8:20 AM

20 Compostage 10/1/2019 9:23 AM

21 Compostage 10/1/2019 8:54 AM

22 Compostage 10/1/2019 5:11 AM

23 compostage domestique 9/30/2019 9:27 PM

24 Jardin communautaire dans une autre municipalité que Québec 9/30/2019 7:35 PM

25 apiculture en dehors du périmètre urbain 9/30/2019 1:05 PM

26 Amménagement arbres, arbustes, plantes et fleurs 9/30/2019 11:37 AM

27 vermicompostage 9/30/2019 11:24 AM

28 Feuilles & Lepine la plus grosse ferme urbaine à Québec 9/30/2019 6:59 AM

29 J’attend un emplacement dans un jardin communautaire depuis 4 ans! 9/29/2019 10:54 PM

30 j'apporte mes résidus végétaux à un site de compostage collectif 9/29/2019 12:01 PM

31 J'essaie de jardiner dans ma cour mais très difficile car manque de lumière:arbres et édifices en
hauteur

9/28/2019 6:59 PM

32 Compostage et potager de façade 9/28/2019 6:49 PM

33 Je vais aider mes enfants à leur jardin. 9/28/2019 5:04 PM

34 Je laisse pousser des vignes vierges sur l'asphalte qui recouvre ma cour arrière car la ville ne
donne pas un cent pour m'aider à détruire cet îlot chaleur chez-moi.

9/28/2019 12:38 PM

35 Je veille à l'entretien des arbres matures qui vivent sur mon terrain. 9/27/2019 9:41 AM

36 Aménagement d'un potager en milieu rural, cultiver des arbres fruitiers 9/26/2019 8:57 PM

37 horticulture sur mon terrain 9/26/2019 6:59 PM

38 Le milieu familial de mon garçon se rend, à partir du Centre-ville en autobus, au Jardin des
Ateliers de la Terre à Beauport à tous les mercredis.

9/26/2019 3:54 PM

39 vignoble 9/26/2019 7:58 AM

40 Nous fabriquons notre compost 9/25/2019 2:44 PM

41 jardin collectif Ateliers à la terre, terres de institut universitaire en santé mentale 9/25/2019 12:05 PM
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42 Rien 9/25/2019 9:31 AM

43 Potager urbain, mais très petit, pour le moment (tomates, fines herbes, rhubarbe) 9/25/2019 9:21 AM

44 Horticulture ornementale/comestible 9/24/2019 11:30 PM

45 J'aime aussi jardiners les fleurs. 9/24/2019 9:51 PM

46 Je composte et réussis à produire environ 100 kilos de compost 9/24/2019 7:59 PM

47 talle d’asclépiades pour les papillons monarques, ça marche 9/24/2019 7:15 PM

48 Compostage, récupération d'eau de pluie 9/24/2019 7:14 PM

49 Jardinage de fleurs et herbes pour les abeilles 9/24/2019 6:42 PM

50 élevage d'insectes 9/24/2019 6:32 PM

51 germinations et culture de champignons 9/24/2019 6:10 PM

52 Lombricompostage 9/24/2019 5:32 PM

53 je fais pousser des germinations 9/24/2019 4:10 PM

54 J'achète touts mes légumes de façon locale et bio 9/24/2019 3:30 PM

55 Composte! 9/24/2019 3:20 PM

56 Je fais partie des Incroyables Comestibles 9/24/2019 2:50 PM

57 compostage et récupération eau de pluie 9/24/2019 2:31 PM

58 entretien de pommier abandonné ou sur terrain vacant ou publique 9/24/2019 1:20 PM

59 Compostage communautaire 9/24/2019 1:05 PM

60 Compostage 9/24/2019 12:39 PM

61 Potager carré 9/24/2019 12:28 PM

62 fabrication de mes cosmétiques 9/24/2019 11:48 AM

63 Horticulture ornementale -cour, trottoir 9/24/2019 10:56 AM

64 J'ai un cerisier sur mon terrain pres du trottoir et les gens parfois en mange ;0) 9/24/2019 10:50 AM

65 J'entretiens mon terrain pour qu'il soit beau et propre 9/24/2019 10:46 AM

66 Je pratique du jardinage en façade de notre immeuble (coop) depuis 2 ans, en bacs non
permanent, comme la réglementation municipale ne le permettait pas en 2018.s

9/24/2019 10:40 AM

67 j'ai un potager à l'extérieur de la ville 9/24/2019 10:30 AM

68 Je composte pour remettre dans mon jardin et sur mon terrain 9/24/2019 9:36 AM

69 J'ai quelques plans de framboisiers. 9/24/2019 9:22 AM

70 Je fait beaucoup de compostage chez-moi. 9/24/2019 9:08 AM

71 je travaille pour les Urbainculteurs 9/24/2019 9:08 AM

72 Pousses et germinations à l'intérieur, je fais pousser des pleurotes à l'intérieur parfois. 9/24/2019 9:02 AM

73 Je participe aux potluck véganes et aux cuisines communautaires. 9/24/2019 8:35 AM

74 Je me suis inscrite à un jardin communautaire il y a deux ans, mais comme il y avait quelques
centaines de personnes en attente devant moi, j’ai peu d’espoir de pouvoir y accéder un jour. Je
trouve qu’il manque cruellement d’espaces disponibles pour les citoyens qui désirent jardiner et qui
ne disposent pas chez eux de l’espace nécessaire pour ce faire (en appartement).

9/24/2019 8:12 AM

75 Hydroponie 9/24/2019 8:03 AM

76 Plan d’eau et poissons 9/24/2019 7:54 AM

77 Élevage de cailles. 9/24/2019 7:25 AM

78 Jardin de fleurs pour attirer abeilles 9/24/2019 7:09 AM

79 Petit jardin potager sur mon terrain privé 9/24/2019 6:47 AM
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80 Attirer les papillons monarques via l'asclepiade et autres fleurs 9/23/2019 11:11 PM

81 J'essaye de produire du compost 9/23/2019 10:13 PM

82 champignon 9/23/2019 9:46 PM

83 Compostage domestique 9/23/2019 9:35 PM

84 Composte 9/23/2019 9:22 PM

85 Construction d'une serre aeroponique 9/23/2019 8:02 PM

86 Potager de copropriété prévu pour 2020 9/23/2019 7:53 PM

87 Je fabrique mon compost à partir de résidus verts et de feuilles. 9/23/2019 7:37 PM

88 Compostage communautaire 9/23/2019 7:23 PM

89 Aucune autre parce qu’il y a trop de vent du SO à mon niveau 9/23/2019 7:17 PM

90 Culture de plantes d'ornement indigènes 9/23/2019 7:17 PM

91 Aménagement de fleurs zone restrainte 9/23/2019 7:00 PM

92 hydroponie 9/23/2019 6:38 PM

93 compostage 9/23/2019 6:37 PM

94 J'ai plusieurs plants de fleurs qui elles alimentent les abeilles et mêmes quelques oiseaux. 9/23/2019 6:37 PM

95 ´ 9/23/2019 6:34 PM

96 J'essaie avec les 3 autres copropriétaires de verdir un peu plus chaque année de verdir notre
cour arrière

9/23/2019 5:48 PM

97 J’ai déjà eu un jardin communautaire et j’attends impatiemment l’ouverture de celui de la cité verte
près de chez moi

9/23/2019 5:37 PM

98 Achat d’un panier bio de légumes et fruits 9/23/2019 5:35 PM

99 Nous cultivons toutefois des framboises, des bleuets, de la menthe et de la ciboulette 9/23/2019 5:16 PM

100 Je favorise la croissance de fleurs qui attire les abeilles 9/23/2019 4:54 PM

101 aquaponie 9/23/2019 4:47 PM

102 Ciboulette, tomates et concombres dans ma rocaille 9/23/2019 4:41 PM

103 j'étudie en agriculture 9/23/2019 4:31 PM

104 Aquaponie 9/23/2019 4:30 PM

105 agriculture intérieure (aquaponie/hydroponie) 9/23/2019 4:12 PM

106 j’achète mes légumes chez un maraicher urbain 9/23/2019 3:39 PM

107 cueillette urbaine 9/23/2019 3:24 PM

108 PLATES-BANDES DE FLEURS 9/23/2019 3:22 PM

109 Je cueille arbres fruitiers et champignons sauvages ou dans les lieux publics 9/23/2019 3:22 PM

110 J'aménage le devant et les cotés de ma avec des plantes et des vivaces ou annuelle 9/23/2019 2:24 PM

111 Mariculture 9/23/2019 2:20 PM

112 Cueillette de végétaux sauvages 9/23/2019 2:16 PM

113 Je m'implique dans le mouvement d'agriculture urbaine 9/23/2019 2:13 PM
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12% 168

28% 383

48% 659

13% 176

Q2 Depuis que la Ville de Québec a autorisé l’aménagement de potagers
en cour avant, avez-vous aménagé ou avez-vous l’intention d’aménager

un potager en façade de votre résidence?
Answered: 1,386 Skipped: 29

TOTAL 1,386

Oui, j’ai
aménagé un
potager en cour
avant en 2019.

Non, mais j’ai
l’intention d’en
aménager un en
2020.

Non, je n’ai
pas de place ni
d’intérêt.

Je ne sais pas.
Je préfère ne
pas répondre.
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ANSWER CHOICES RESPONSES

Oui, j’ai aménagé un potager en cour avant en 2019.

Non, mais j’ai l’intention d’en aménager un en 2020.

Non, je n’ai pas de place ni d’intérêt.

Je ne sais pas. Je préfère ne pas répondre.
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98.22% 1,383

0.57% 8

1.21% 17

Q3 Seriez-vous prêt à encourager l’achat local et acheter des aliments
frais, cultivés ou transformés à Québec?

Answered: 1,408 Skipped: 7

TOTAL 1,408

Oui.

Non.

Je ne sais
pas. Je préf...
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ANSWER CHOICES RESPONSES

Oui.

Non.

Je ne sais pas. Je préfère ne pas répondre.
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68% 959

20% 288

9% 124

2% 34

Q4 Si des aménagements comestibles étaient accessibles dans les
espaces publics (ex. parcs, plates-bandes, aménagements paysagers,

etc.), seriez-vous intéressé à y récolter les fines herbes, fruits et légumes
cultivés à ces endroits?

Answered: 1,405 Skipped: 10

TOTAL 1,405
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ANSWER CHOICES RESPONSES

Oui.

Peut-être, mais avec une certaine gêne.

Non.

Je ne sais pas.
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84.34% 1,163

37.35% 515

38.65% 533

26.90% 371

9.35% 129

Q5 Quels gestes seriez-vous prêts à poser pour valoriser l’agriculture
urbaine à Québec?

Answered: 1,379 Skipped: 36

Total Respondents: 1,379  

# AUTRE (VEUILLEZ PRÉCISER) DATE

1 J'aimerais élever des poules et avoir une ruche 10/15/2019 8:56 AM

2 Je m'impliquerais bénévolement à l'entretien collectifs (poules, compost) 10/15/2019 8:15 AM

3 Je souhaite faire les actions nécessaires pour que l’engouement pour l’agriculture urbaine prenne
de l’ampleur.

10/14/2019 8:27 AM

4 Faire connaître l’hydroponie\aquaponie 10/13/2019 5:34 PM

5 Participer à un jardin communautaire près de chez moi si possible, donner des ateliers et faire
participer les enfants à un potager / jardin . Créer un espace géré et entretenu par eux tout en
étant supervisé par un adulte. Aussi faire participer des personnes âgées à ce type d’activités et
profiter de leurs connaissances et leur savoir faire. Proposer des activités d’agriculture urbaine à
des personnes pour les sortir de leur isolement. Faire profiter des espaces verts près des
logements pour personnes âgées. Par tout près de chez moi , les terrains du presbytère de St
Pierre aux Liens. Créer des espaces communs pour agriculture urbaine m’ai aussi un coin jardin
fleuri avec des bancs et balançoires pour les gens de tous âges, pour favoriser des échanges
entre les gens jeunes ou vieux du quartier. Faire de cet endroit un lieu où on aimerait aller
s’assOit , se promener, rencontrer d’autres gens. Enfin voir toutes sortes de possibilités avec des
activités d’agri Urbaine : concours amical de jardinage, fête des récoltes, souper communautaire
fait à partir des légumes récoltés, faire visiter le jardin, donner des cours express pour s’initier,
favoriser l’entraide entre jeune et ainé, etc.

10/11/2019 9:55 PM

Fréquenter
davantage les
marchés de
proximité.

Entretenir
bénévolement
des espaces
collectifs

Brigades de
récoltes
d'arbres
fruitiers.

Bénévolat au
sein
d'organismes
en AU.

Autre
(veuillez
préciser)
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ANSWER CHOICES RESPONSES

Fréquenter davantage les marchés de proximité.

Entretenir bénévolement des espaces collectifs

Brigades de récoltes d'arbres fruitiers.

Bénévolat au sein d'organismes en AU.

Autre (veuillez préciser)
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6 Je sensibiliserais et initierais mon fils à l'agriculture urbaine, je planterais des installations
comestibles sur mon terrain, je proposerais à mon employeur d'installer ou de laisser les
employers installer des espaces verts et des aménagements comestibles, je militerais en faveur
d'un compost municipal ou d'ajout de composteurs collevtifs de quartier, etc, etc (je fais déjà
plusieurs de ces chosesl

10/11/2019 8:48 AM

7 Faire de la production commerciale en ville en ayant des objectifs de productivité grâce à des
employés qualifiés.

10/8/2019 1:29 PM

8 Achat 10/8/2019 10:15 AM

9 Je fréquente déjà les marchés de proximité 10/7/2019 6:37 PM

10 Soutenir les démarches visant à valoriser et bonifier l'agriculture urbaine dans la Ville. 10/7/2019 5:47 PM

11 J'aimerais beaucoup fréquenter les marchés de proximités à pieds/vélo, mais pour l'instant mon
quartier est très mal desservi en ce sens. (Les Saules)

10/7/2019 1:51 PM

12 J'achèterais un panier bio. 10/7/2019 11:41 AM

13 je continuerais mon implication au CA d'un jardin communautaire 10/6/2019 9:00 PM

14 Membre du Comité citoyen pour l'agriculture urbaine de Sillery, je travaille pour la promotion du
projet Sillery horticole.

10/6/2019 3:59 PM

15 continuer les actions déjà entreprises 10/5/2019 10:04 PM

16 Je me procure déjà les produits que je ne cultive pas au marché de la 3ème avenue et en vrac les
plus locaux possible

10/4/2019 2:04 PM

17 Je participe déjà 10/3/2019 3:04 PM

18 Aucun ca ne m’apparaît pas une bonne idée. 10/2/2019 3:42 PM

19 je m occuperait de mes choses et partagerais les surplus et si possible j'utiliserais des terrain
perdu pret de chez moi

10/2/2019 9:27 AM

20 Je ferai de l’Aquaponie 10/1/2019 9:10 PM

21 Je stimulerais la mobilisation en faveur de l'agriculture urbaine dans mon quartier. 10/1/2019 9:38 AM

22 Devenir le changement que je veux voir dans le monde. - Ghandi 10/1/2019 9:23 AM

23 Partager les connaissances et les graines acclimatées au Québec 10/1/2019 5:11 AM

24 Vulgarisation de l'apiculture 9/30/2019 8:48 PM

25 j'aimerais partager mes idées et réaliser des projets du genre Urbainculteur 9/30/2019 11:34 AM

26 Preparer des semis 9/30/2019 6:59 AM

27 Je participe à l’entretien de notre grand potager à Cohabitat Québec, une communauté de voisins
dans un village urbain

9/29/2019 2:51 PM

28 Je trouve qu'on devrait utiliser chaque coin d'herbe pour cultiver des légumes dans la ville et
inciter les gens à cultiver leur terrain en façade par exemple. J'habite sainte-foy et quand je vois
les terrains autour de l'usine de traitement d'eau, ainsi que sous les pylones électriques. Il y aurait
de quoi développer encore plus de jardins.

9/29/2019 10:46 AM

29 J'aimerais faire partie d'un jardin communautaire près de chez moi 9/28/2019 6:59 PM

30 Je placerais une affiche devant chez moi pour en faire la promotion si la ville en distribuait. 9/28/2019 5:32 PM

31 je vais au patro Laval chaque semaine, depuis 4 ans, pour cueillir mon panier biologique. Je suis
contre l'élevage des poules car les gens ne s'occupent même pas de leurs chats dans mon
cartier; je n'ose mêmem pas imaginer le traitement que subirait les poules l'hiver.

9/28/2019 12:38 PM

32 Contribuer au développement de la ruelle des Franciscains pour qu'elle favorise l'agriculture
urbaine plutôt que d'être un stationnement pour des automobiles

9/26/2019 8:57 PM

33 Garder les graines des fruits et légumes bio récolté afin de les offrir gratuitement au voisinage et
gens de Québec afin d'aidé à l'agriculture urbaine.

9/26/2019 8:02 PM

34 J'aurais aimé fréquenter les marchés de proximité mais leurs prix sont très chers! 9/25/2019 8:54 PM
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35 Je tenterais de convaincre les gens de la municipalité d'interdire les chats errants et les chiens qui
pissent et font leurs excréments un peu partout mais surtout dans les potagers.

9/25/2019 5:31 PM

36 mettre des bacs souples sur le toit de mon garage 9/25/2019 4:24 PM

37 Je pense que la ville devrait engager quelques personnes connaissant l'agriculture urbaine pour
encourager et organiser les récoltes et le maintien des potagers dans la ville. Je connais une
environnementaliste qui connait bien ce sujet et cherche un emploi. Elle s'appelle Sara Venegas.
Voici son courriel : responsable saravenegas@hotmail.com

9/25/2019 3:57 PM

38 J'aimerais que plus d'espace de la ville soit dédié à la culture potagère et accessible à proximité
des maison.

9/25/2019 12:57 PM

39 J'organiserais ateliers d'éducation, allant du semis à la transformation, suivre les saisons 9/25/2019 12:05 PM

40 Créer des Designs en permaculture & forêts nourricières (j'ai une formation), Donner des
formations, conscientiser aux cycles naturels (Production, Consommation, Recyclage)...

9/25/2019 10:24 AM

41 Motiver mon association de condo à aménager des jardins collectifs et à faire du compost. 9/25/2019 10:02 AM

42 Je privilégie toujours le fait Québec dans mes achats au marché depuis des années.. 9/25/2019 9:26 AM

43 Je m'implique présentement dans un comité de verdissement 9/25/2019 6:23 AM

44 Initier un projet d'aménagement comestible - revaloriser espaces inutilisés 9/24/2019 11:30 PM

45 Partage des connaissances et experience 9/24/2019 11:21 PM

46 Je serais prêt à étudier le potentiel d'innovation et de transfert d'expertise dans ce domaine avec
l'Université Laval

9/24/2019 11:07 PM

47 Je ferais ma part pour verdir d'avantage mon balcon! 9/24/2019 11:05 PM

48 je fais partie d'un comité vert GAÉI 9/24/2019 9:45 PM

49 Militer pour la protection des rares sols agricoles qui ont subsisté tant bien que mal dans le tissu
urbain de ville! C’Est le meme problème que les 3 dernières vrais forêts qui restent

9/24/2019 9:35 PM

50 Je pourrais aider faire aménagement et entretien de parcs, de fleurs, arbustes, arbres. Ceci
demande moins d'entretien que un potager lequel on doit arroser quotidiennement. Arbres,
arbustes, fleurs--je peux y offrir mon aide avec plaisir.

9/24/2019 9:08 PM

51 Je veux que le jardin communautaire de la maison Holland ouvre au plus vite ! 9/24/2019 7:49 PM

52 j"utiliserais lespace vert de ma rue en rond point pour cultiver la permaculture 9/24/2019 6:32 PM

53 Je ferais du composte communautaire et laisserais ma part de récolte aux jardiniers 9/24/2019 6:02 PM

54 J'aimerais avoir un emploi la-dedans 9/24/2019 4:10 PM

55 chaque citoyen(ne) devrait être "incité(e)" à offrir de son temps/faire sa part: produits offerts,
rabais sur taxes....billets pour lieux culturels...

9/24/2019 2:31 PM

56 Je manifesterais pour empêcher le dézonage agricole chez les soeurs à Beauport... 9/24/2019 1:35 PM

57 Je proposerais des projets d'aménagement d'espaces verts et/ou cultivables dans mon quartier 9/24/2019 1:05 PM

58 Si je n'avais pas de jardin chez moi, je pourrais participer aux récoltes 9/24/2019 1:03 PM

59 Améliorer le potager partagé que j'ai déjà chez moi 9/24/2019 12:03 PM

60 Si on prend mes taxes pour ceci. N’est-ce pas suffisant 9/24/2019 11:52 AM

61 sais pas 9/24/2019 11:05 AM

62 Capacités limitées, soutien, encouragements...ponctuels 9/24/2019 10:56 AM

63 J'aimerais avoir un jardin communautaire personnel à proximité, car je n'ai pas d'espace sur mon
balcon.

9/24/2019 10:50 AM

64 Je prendrais du temps a aider bénévolement quand j'ai du temps. 9/24/2019 10:50 AM

65 Mettez toutes mes réponses au présent 9/24/2019 10:40 AM

66 Je milite pour faire revenir notre marché de proximité 9/24/2019 10:30 AM

67 Agrandir mon potager 9/24/2019 10:07 AM
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68 je participerais à des corvées ponctuelles (ex.: préparer les jardins au printemps, râteler les
feuilles en automne)

9/24/2019 9:34 AM

69 Je participerais à la mise en place de verger en permaculture sous les emprises d’Hydro-Quebec 9/24/2019 9:31 AM

70 J'aurais un lot dans un jardin communautaire, s'il y en avait un dans St-Jean-Baptiste 9/24/2019 9:23 AM

71 Pour les marchés de oroximité, que se oassera-t-il dans le secteur Pointe-Ste-Foy? On s'attend à
voir disparaître le marché public de Ste-Foy...

9/24/2019 9:20 AM

72 Nous travaillons présentement à la création d'une forêt nourricière à Beauport. Toute notre
motivation est au rendez-vous et nous sommes un comité prêt à planter. Nous attendons
l'autorisation de la ville pour la concrétisation du projet.

9/24/2019 9:20 AM

73 Je me proposerai pour arroser 2 fois/semaine 9/24/2019 9:08 AM

74 J'aménagerais un potager sur mon terrain privé à l'arrière. Il n'y a malheureusement que du
bétume en avant...

9/24/2019 9:01 AM

75 J'aimerais m'approvisionner en produit local tout au long de l'année. 9/24/2019 8:23 AM

76 J’aimerais pouvoir cultiver mon propre lot à l’intérieur d’un jardin communautaire. 9/24/2019 8:12 AM

77 En faire plus chez moi 9/24/2019 8:08 AM

78 Je suis contre l élevage des poules en milieu urbain 9/24/2019 7:59 AM

79 Ajouter d’autres aménagements pour plus de légumes 9/24/2019 7:49 AM

80 Je ferais de l'accompagnement de personnes âgées ou à mobilité réduite ou qui ne sont pas
familier avec ces jardins

9/24/2019 7:41 AM

81 Je participe déjà à un programme de panier fermier bio, la ville devrait en faire la publicité ! 9/24/2019 7:27 AM

82 Élevage de cailles 9/24/2019 7:25 AM

83 Encouragé ceux qui respecte leurs voisins 9/24/2019 7:24 AM

84 Promouvoir le compost et éduquer mon entourage 9/23/2019 11:11 PM

85 Aucune de ses réponses 9/23/2019 10:53 PM

86 Rien 9/23/2019 10:35 PM

87 Tout ce qu'il faut! 9/23/2019 10:07 PM

88 Je ne vois pas l'utilité de changer mes habitudes 9/23/2019 9:46 PM

89 Conserver les terres des sœurs de la charité pour établir une production maraîchère de qualité et
locale

9/23/2019 9:35 PM

90 Lorsque j'aurai du temps, à la retraite, je pourrais donner de mon temps à ces genres de projets. 9/23/2019 9:29 PM

91 Rien 9/23/2019 9:27 PM

92 Manque de temps pour aider, mais j'encouragerais financièrement (achat local par exemple) 9/23/2019 8:55 PM

93 je n'ai pas le temps présentement mais j'approuve les initiatives 9/23/2019 8:44 PM

94 je fournirai de l'aide en apiculture 9/23/2019 8:40 PM

95 Ruches 9/23/2019 8:12 PM

96 Je bâtis présentement un projets pilote suite a mes études en production horticole. 9/23/2019 8:02 PM

97 Je suis déjà fort occupé par mes travaux domestiques et au jardin communautaire. 9/23/2019 7:37 PM

98 il faudrais utiliser le digesta produit par la futur usine de biométanisation comme engrais qui serais
fourni par la ville

9/23/2019 7:34 PM

99 je serai prête à mettre en place un espace d'agriculture urbaine dans mon milieu de travail( école
primaire)

9/23/2019 7:33 PM

100 Partage des connaissances en agriculture urbaine 9/23/2019 7:17 PM

101 Je suis prêt à m’opposer à la destruction des terres des soeurs de la charité. Densifions les
quartiers qui possèdes déjà les infrastructures avant de faire des nouvelles rues

9/23/2019 7:13 PM
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102 Rendre disponible une partie de notre récolte aux voisins 9/23/2019 7:07 PM

103 J'incite mon voisinage a planter des arbres fruitiers. 9/23/2019 7:06 PM

104 Culture de boutures, plants, etc. 9/23/2019 7:04 PM

105 Rien 9/23/2019 7:00 PM

106 Je pourrais offrir une petite espace sur mono terrain pour une personne qui aimerait avoir un
potager sans avoir l'espace nécessaire

9/23/2019 6:48 PM

107 Je voudrais un espace de jardinage publique près de chez moi. 9/23/2019 6:44 PM

108 J’en vais aménager un potager l’an prochain 9/23/2019 6:43 PM

109 Je planterais bénévolement sur des terrains publics. 9/23/2019 6:40 PM

110 Je vise à revivifier mon terrain dans cette optique 9/23/2019 6:38 PM

111 J'ai plusieurs plants de fleurs qui elles alimentent les abeilles et mêmes quelques oiseaux. 9/23/2019 6:37 PM

112 Je veux m'impliquer dans la forêt nourricière de Beauport 9/23/2019 6:35 PM

113 Je le fais déjà avec 2 classes de l'école St-Pierre 9/23/2019 5:52 PM

114 je fréquenterais volontiers à nouveau un marché de proximité comme je le faisais avant au
marché du Vieux Port. Je pouvais m'y rendre à pied ...

9/23/2019 5:48 PM

115 Nous fréquentons déjà les marchés de proximitétant. Ce serait extraordinaire de faire des terrains
des sœurs des projets fermiers pour nourrir le plus possible les citoyens de la ville de Québec.

9/23/2019 5:35 PM

116 Je me ferais un potager sur le toit de mon immeuble 9/23/2019 4:35 PM

117 Je continuerai à pratiquer l'agriculture urbaine 9/23/2019 4:00 PM

118 Je ne mets pas de pesticides sur ma pelouse (fléau au Québec) 9/23/2019 3:45 PM

119 Production personnelle en serre 9/23/2019 3:17 PM

120 faire de la sensibilisation auprès de mes collègues et amis, car j' suis déjà impliquée 9/23/2019 3:09 PM

121 diffusion d'informations 9/23/2019 2:56 PM

122 création de jardin collectif à l'école ou je travaille 9/23/2019 2:55 PM

123 J'encourage la culture bio et continuerai de le faire 9/23/2019 2:54 PM

124 Participer au compostage avec un bac brun. 9/23/2019 2:48 PM

125 Aucune de ces réponses. En fait, pourquoi valoriser l'agriculture urbaine ? 9/23/2019 2:46 PM

126 Beaucoup d'intérêt pour ces activités. J'y amènerais également mes enfants. 9/23/2019 2:37 PM

127 J'aimerais avoir un petit espace dans un jardin communautaire 9/23/2019 2:21 PM

128 Cultiver mes legumes 9/23/2019 2:20 PM

129 Je fais carrière en agriculture urbaine 9/23/2019 2:13 PM
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88% 1,234

8% 114

4% 50

Q6 Seriez-vous en faveur à ce que la Ville adopte un règlement pour
permettre l'élevage de poules* à des fins domestiques?

Answered: 1,401 Skipped: 14

TOTAL 1,401

# COMMENTAIRE DATE

1 Sans condition géographique 10/15/2019 11:18 AM

2 Attention, il ne faut pas que les règlements deviennent trop restrictifs 10/15/2019 8:59 AM

3 pour éviter les abandons l"hiver, les gens doivent être bien informés, mais c'est une idée géniale 10/15/2019 8:46 AM

4 Je suis en accord avec l’interdiction de coqs. 10/14/2019 1:13 PM

5 Oui,mais pas sur un balcon (voir avis de la SPA) 10/11/2019 9:06 AM

6 Je ne suis pas décidée sur la question. Je suus plutôt pour, mais à conditions qu'il y ai un réel
suivi concernant le bien-être de ces animaux. Cela dit, je reconnais que c'est certainement une
pratique qui favorise une plus grande autonomie alimentaire, et ça, c'est essentiel!

10/11/2019 8:53 AM

7 En limitant le nombre de tête par superficie sans restreindre les endroits autorisés tant qu'elles
respectent les normes de bien être animal.

10/8/2019 1:33 PM

8 Pas juste les poules 10/8/2019 10:18 AM

9 Un oui sous réserve, dépendamment des conditions d'élevage (limiter les odeurs et la présence
de vermines)

10/7/2019 9:25 AM

10 4 poules est insuffisant pour fournir une famille avec 2 enfants lorsque celles-ci on plus de 2 ans 10/6/2019 9:13 PM

11 Il faudrait démontrer la salubrité et obtenir un permis annuel 10/6/2019 9:02 PM

12 J'en ai déjà un dans mon secteur qui en élève et il les laisse en liberté et celles-ci vont sur les
terrains des voisins avec tous les inconvénients que cela comporte.

10/6/2019 9:59 AM

Oui, en encadrant les endroits autorisés et les conditions d'élevage.

Non, peu importe les conditions Je ne sais pas. Je préfère ne pas répondre.

88%

88%

88%

88%

88%

88%

88%
(1234)

(1234)

(1234)

(1234)

(1234)

(1234)

(1234)

8%

8%

8%

8%

8%

8%

8%
(114)

(114)

(114)

(114)

(114)

(114)

(114)

4%

4%

4%

4%

4%

4%

4%
(50)

(50)

(50)

(50)

(50)

(50)

(50)

ANSWER CHOICES RESPONSES

Oui, en encadrant les endroits autorisés et les conditions d'élevage.

Non, peu importe les conditions

Je ne sais pas. Je préfère ne pas répondre.
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13 Ça finirait comme avec les chiens.... les gens s'en occuperaint plus à la fin 10/3/2019 1:05 PM

14 Élevage communautaire pourrait aussi être intéressant 10/2/2019 3:15 PM

15 Très en faveur. 10/2/2019 2:04 PM

16 Je serais en faveur de l'interdiction des males pour éviter le dérangement, mais l'élevage des
poules pourrait être possible si il est bien encadré.

10/2/2019 1:13 PM

17 2 poules min, pour propriétaire et 1 par personne supplémentaire avec grandeur de terrain
appropié pour leur bien etre

10/2/2019 9:32 AM

18 Suivre un cours obligatoire pour avoir le droit d'élever des poules. Formation sur alimentation,
gestion des excréments, conditions d'élevage, gestion des poules l'hiver, ressources etc.

10/1/2019 3:46 PM

19 Il n’a pas de nuisances sonores. C les motos et camions qui posent problèmes sonores 10/1/2019 5:14 AM

20 Les poules et les chèvres 9/30/2019 9:28 PM

21 D’accord pour interdire les coqs. 9/30/2019 4:27 PM

22 Ne pas être incommodé par les senteurs des fumiers 9/30/2019 11:41 AM

23 Je suis intéressé et disponible pour vous aider dans l'encadrement réglementaire : Martin Boisvert
de Néo-Terra (info@neo-terra.ca)

9/30/2019 11:17 AM

24 Il faut offrir un service pour se départir des poules en automne pour pas qu'elles soient maltraitées
ou garochées n'importe où.

9/28/2019 7:03 PM

25 Plusieurs résidents en ont déjà 9/28/2019 5:34 PM

26 Les gens de mon cartier ne s.occupent mëme pas de leurs chats; imaginer comment les poules
seraient traitées l'hiver. Je suis catégoriquement contre l'élevage des poules en ville.

9/28/2019 12:42 PM

27 Sincèrement, je suis pour. Toutefois, les odeurs et la saleté que cela occasionne si cela n'est pas
bien fait me fait peur. Et malheureusement, j'ai l'impression que les risques d'avoir des dérives
importantes en ville est grand. On a juste à regarder l'entretien des maisons et terrains pour s'en
rendre compte. Même si c'est une grand investissement, combien de gens laissent le tout
dépérir..... je me questionne vraiment. On souhaite garder une ville propre et où il fait bon vivre
également.

9/28/2019 12:16 PM

28 Pas de coq par contre 9/27/2019 10:33 AM

29 Trop de voisins ne respectent pas la réglementation municipale. 9/27/2019 10:05 AM

30 Maximum de 2 poules par maison, interdire les coqs, encadré les règlements pour éviter la
propagation des maladies avec les autres animaux sauvages, donc avoir des cages assez grande
mais une volière fermé pour empêcher l'entrée d'autres animaux, gestion du fumier et senteur? vs
distance des maisons, une consultation devrait être fait avec des experts tel que le réseau des
Coop

9/27/2019 9:50 AM

31 Encourageons l'autonomie alimentaire ! 9/27/2019 8:55 AM

32 J'habite un immeuble où le toit est en partie vert mais, allez savoir pourquoi, la première année il
était beau, puisque neuf et après ça a été laissé à l'abandon. Quel dommage! J'ai demandé la
permission d'y faire pousser des légumes mais la réponses est un non catégorique. Je trouve ça
déplorable. 953 Route de l'Église Québec

9/26/2019 7:26 PM

33 Des conditions trop lourdes sont à proscrire. 9/26/2019 5:00 AM

34 Compte tenu de ce qui est arrivé à Montréal, oui, encadrer et faire des suivis. 9/25/2019 5:33 PM

35 Si et uniquement si les poules sont en liberté, que leurs becs et leurs ailes ne sont pas coupé, que
les animaux ne soient pas abattu avant leur fin de vie pour la consommation de leur chaire et
qu'ils soient exposés à aucune souffrance que ce soit, physique ou psychologique

9/25/2019 4:56 PM

36 C'est trop bruyant quartier st-sauveur les voisins sont très prêts. 9/25/2019 4:38 PM

37 Pour des raisons d'hygiène, de salubrité et d'esthétisme 9/25/2019 2:59 PM

38 J’aurais Tendance à dire oui sauf que je crains la responsabilité des éleveurs. 9/25/2019 1:38 PM

39 Les poules sont tellement pratiques, elles devraient être offertes avec une formation (je peux en
donner :-) )

9/25/2019 10:32 AM
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40 L'élevage de poules doit se faire en campagne. 9/25/2019 9:34 AM

41 On est pas en campagne 9/25/2019 9:33 AM

42 NON ET NON pas d'animaux en ville. Je suis déjà au prise avec les chiens dangereux, de chats
abandonnés et des proprio irresponsable qui abandonnent leurs bêtes, on en ajoute plus sur ce
chapitre.! Les règlements ne sont pas assez punitifs pour les fauteurs.

9/25/2019 9:29 AM

43 Je crains les impacts sanitaires de la proximité avec les poules (grippe aviaire), comme cela se
produit en Chine

9/25/2019 9:23 AM

44 Élever des poules n'est pas une pratique durable pour l'environnement. Tout élevage animale n'est
pas durable, qu'il soit à petite ou grande échelle.

9/25/2019 7:45 AM

45 La ville n'est pas la campagne. Les élevages attirent la vermine, et nous en avons déjà assez,
sans parler des odeurs

9/25/2019 6:07 AM

46 J'aime bien le chant des coqs, que je trouve bien plus harmonieux que le chant des véhicules sur
le boul Charest...

9/24/2019 11:13 PM

47 Risques d’odeur et de bruits 9/24/2019 10:00 PM

48 Excellente idée ! 9/24/2019 9:10 PM

49 Un voisin en a eu et heureusement a cessé après un an. Les poules s’enfuyaient (chez les
voisins!) et quelle était la sécurité quant au respect des normes d’elevage? L’improvisation peut
créer un risque de contamination.

9/24/2019 8:07 PM

50 je pense que les règlements pourrait être étendu de manière à l'élevage a petite échelle. dans les
cas de blocs appartement et de milieu très urbain il faudrait que les normes soit assez serrées et
on devrait plutôt encourager l'élevage collectif. encourager

9/24/2019 7:41 PM

51 Ce n’est pas déjà le cas? 9/24/2019 6:37 PM

52 Je croyais que l'élevage de poules était déjà autorisé par règlement. 9/24/2019 4:13 PM

53 Oui, mais s'assurer du bien être des volatiles et de la bonne gestion de leurs déchets 9/24/2019 2:33 PM

54 Avec une restriction sur le nombre de poules et ce, sans coq! 9/24/2019 1:37 PM

55 Concertations entre décideurs, professionnels (agronomes, maraîchers, ...) et citoyens 9/24/2019 1:10 PM

56 pensez aux odeurs et aux bruits 9/24/2019 12:38 PM

57 Il faut que les conditions permettent que ce soit possible si c’est trop compliquer les gens ne le
feront pas

9/24/2019 12:15 PM

58 Les poules sont quand meme bruyante et ne se controllent pas comme les chiens 9/24/2019 12:12 PM

59 Mon voisin a 2 poules. C’est suffisant pour le quartier. Je ne veux pas trop de poules par adresse
ni trop d’adresse admissible

9/24/2019 11:53 AM

60 j'y suis allergique et je ne voudrais surtout pas me retrouver avec un poulailler derrière chez-moi
ou à proximité. Cela nuirait considérablement à ma qualité de vie. Je souhaite ardement que cela
n'arrive jamais

9/24/2019 11:04 AM

61 À conditions que l’encadrement n’aboutisse pas à l’équivalent d’une interdiction! 9/24/2019 11:00 AM

62 Je ne crois pas que l'on devrait limiter les endroits autorisés 9/24/2019 10:57 AM

63 Ce sont les coqs qui dérangent, pas les poules 9/24/2019 10:46 AM

64 Je croyais que c'était déjà permis...c'est urgent de le faire! 9/24/2019 9:47 AM

65 La nuisance sonore des coqs n’est rien comparé aux nombreuses nuisances actuelles à cause
des véhicules et divers appareils motorisés!

9/24/2019 9:41 AM

66 S'il n'y a pas de coqs, aucun problème, au contraire ce serait inéressant, non seulement pour les
oeufs que les gens en obtiendraient, très bonne source nutritive, mais aussi pour l'éducation des
enfants et des jeunes.

9/24/2019 9:32 AM

67 J'aimerais me réveiller au chant matinal du coq. 9/24/2019 9:23 AM

68 C’est certain qu’il peut y avoir dérapage. Je crains aussi le gaspillage de nourriture et la cruauté
envers les poules. Comme le jardinage l’élevage des animaux exige une présence quotidienne.

9/24/2019 9:13 AM
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69 le voisinage de proximité serait pas drole avec cela 9/24/2019 9:10 AM

70 La race et le nombre de poules choisis seront déterminants. . 9/24/2019 9:08 AM

71 L'hiver on ne sait quoi faire des poules et il nous faut trouver des grains bio 9/24/2019 8:57 AM

72 Il faudrait donner les consignes de base pour que tout se passe bien (ex: nettoyage, nourriture,
etc.)

9/24/2019 8:30 AM

73 Gestion des odeurs et fumier à prévoir 9/24/2019 8:11 AM

74 Les graines non mangées par les poules attirent les souris et les rats 9/24/2019 8:03 AM

75 J’ai crainte pour la salubrité et les mauvais usages 9/24/2019 7:51 AM

76 Les terrains sont de plus en plus petits et les voisins de plus en plus proches les uns des autres, il
faudrait que ce soit vraiment bien encadré.

9/24/2019 7:28 AM

77 Les poules font aussi du bruit et Les excréments émettent des odeurs nauséabondes et attire la
vermine

9/24/2019 7:28 AM

78 L'encadrement devrait permettre de faire l'élevage facilement. Le chant des coq best pas
seulement matinale, c'est à n'importe quelle heure de la journée ou de la nuit.

9/24/2019 7:12 AM

79 Bien encadrer 9/23/2019 11:19 PM

80 Il fraudra qu'elles soient correctement nourries et traitées sinon ça risque de créer plus de
problèmes d'insalubrité. Ce serait dommage.

9/23/2019 10:07 PM

81 Il y a trop de chat en ville, bien des poussins vont y passer ... 9/23/2019 9:52 PM

82 Vous aurez essentiellement des pro-poulaillers dans votre consultation. Ce n'est pas hygiénique:
les fiantes causent un risque sanitaire significatif.

9/23/2019 9:49 PM

83 À condition que les actes de cruauté animale soient étroitement surveillés et reprimandés 9/23/2019 9:36 PM

84 Il serait également intéressant de permettre d'autres petits animaux comme les lapins, les cailles,
canards, chèvres ou moutons et limiter le nombres selon la variété. Ex: 5 à 10 poules..... 15
lapins..... 20 cailles...... 3 chèvres ou moutons....

9/23/2019 9:35 PM

85 Il y en a deux au CHSLD à côté de chez moi 9/23/2019 8:44 PM

86 La salubrité et l'impact sonore de l'élevage devraient notamment faire l'objet d'une attention
particulière dans les conditions d'élevage.

9/23/2019 8:29 PM

87 Les gens doivent en prendre soin pour réduire les odeurs. 9/23/2019 8:07 PM

88 Poules = s'en occuper à temps plein, même pendant les vacances.....et en plus les rats adorent
les fientes et le grains non mangés.

9/23/2019 7:43 PM

89 Trop de risque pour le bienêtre des animaux qui risquent de tomber sur un éleveur inexpérimenté
ou inconstants. Les élevages non contrôlés sont un risque sanitaire pour les autre animaux et les
humains

9/23/2019 7:20 PM

90 D'accord en arrière-cour si encadré pour assurer la salubrité et l'absence de nuisances pour le
voisinage (ex : odeurs).

9/23/2019 7:13 PM

91 Oui, avec peu de contrainte. 9/23/2019 7:09 PM

92 Avec des petits kiosques de vente d'oeufs frais 9/23/2019 7:08 PM

93 Nous sommes en ville. On ne peut se fier aux voisins pour bien entretenir et éliminer les odeurs et
la vermine afférentes

9/23/2019 7:01 PM

94 À l’instar des coqs, les poules sont des oiseaux surprennament très bruyants. 9/23/2019 6:54 PM

95 J'ai déja 3 poules l'été che moi. Par contre, il faut de la réglementation en ce sens. Chez moi, j'ai
toujours des stations pour les rongeurs et je lave mon poulailler chaque jour...

9/23/2019 6:51 PM

96 Limitation du nombre de poules par élevage. 9/23/2019 6:48 PM

97 J'ai un voisin près de chez moi qui en a déjà élevé et ça ne sentait pas bon du tout 9/23/2019 6:48 PM

98 Ce n'est pas déjà permis? 9/23/2019 6:44 PM

99 Les règlements sont déjà en place, cela devient un animal domestique plus utile qu'un chat! C'est
tout! Il faut bien s'en occuper, comme on le.fait pour un autre animal de compagnie.

9/23/2019 6:44 PM
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100 Les poules urbaines sont un système qui attire d'abord les gens, mais qui ne fonctionne pas bien.
Il y a énormément d'abandons de poules depuis la mode des poules urbaines, les refuges sont
débordés. Il y a aussi des problèmes éthiques liés à ce qui arrive aux poussins mâles qui sont tués
dans le domaine de l'élevage des oeufs, et les poules cessent de pondre à un jeune âge.

9/23/2019 6:22 PM

101 S'assurer toutefois que les propriétaires de poules aient un assez grand terrain pour éviter les
nuisances (bruit et éventuelles odeurs). Exiger de rentrer les poules la nuit (ex: entre 19h00 et
8h00 ). Pas d'élevage sur les balcons.

9/23/2019 5:55 PM

102 Avec des conditions très facilitantes mais respectueuses des poules. 9/23/2019 5:54 PM

103 Mon voisin a déjà plusieurs poules en liberté c’est Illégal? 9/23/2019 5:50 PM

104 Aucun coqs 9/23/2019 5:41 PM

105 Je ne comprends pas vous le permettez deja? 9/23/2019 5:18 PM

106 C’est à contre courante de la croissance du nombre de personnes qui s’opposent à l’exploitation
animale.

9/23/2019 4:32 PM

107 Souvent les gens ne sont pas tjrs informés qu'une poule vit entre 10 et 15 ans. C'est une décision
qu'il ne faut pas prendre à la légère. Si c'est autorisé, il devrait y avoir des contrôles réguliers pour
vérifier leurs conditions de vie.

9/23/2019 3:33 PM

108 J’ai un voisin derrière chez-moi avec deux poules et c’est étonnamment bruillant..... 9/23/2019 3:27 PM

109 C'est une très bonne idée!! 9/23/2019 3:16 PM

110 Doit être bien encadré pour le respect du voisinage. (Bruit, odeur, etc) 9/23/2019 3:14 PM

111 Je ne prône aucune exploitation animale et je trouverait cela énormément frustrant et décevant
que la Ville s’adonne à ce genre de pratiques. Je partagerais haut et fort ma désapprobation à ce
projet, tant sur les places publiques (universités) qu’au sein de mon entourage

9/23/2019 3:09 PM

112 L’intérêt pour les poules urbaines naît généralement du désir d’avoir uneabondance d’oeufs frais
et dont on connaît la provenance. Toutefois, les coûts sont souvent sous-estimés
(animaux,poulailler, litière, nourriture, soins médicaux).Du côté alimentaire, les oeufs ne sont
pasaussi sains qu’on voudrait nous le faire croire.Ils contiennent beaucoup de cholestérol, sont
très gras (63% des calories viennent des lipides), totalement déficients en fibres alimentaires et
pratiquement nuls en antioxydants. Les œufs peuvent aussiêtre contaminés par des bactéries
comme la salmonelle.- Pour produire des oeufs en quantité et enqualité, les poules doivent
consommerbeaucoup de grains de bonne qualité. De simples résidus de table ne suffisent pas.
L'espace pour produire le grain serait mieux utilisé pour produire des végétaux pour la
consommation humaine. La FAO estime qu’il faut 2 kilos de grains pour produire 1 kilo d’oeuf.
Gaspillage de ressources.

9/23/2019 3:02 PM

113 Le bruit est le facteur déterminant. 9/23/2019 2:49 PM

114 Les petites bêtes agricoles quelles qu'elles soient, obligent à plus d'organisations, autant
physiques qu'alimentaires et je crois que ce n'est pas pertinent en ville.

9/23/2019 2:46 PM

115 Je pensais que l'élevage de poules était déjà autorisé... 9/23/2019 2:38 PM

116 La Ville devra être proactive pour vérifier les installations. 9/23/2019 2:33 PM

117 Les poules n'ont pas leur place en ville. Dans d'autres villes, il y a plein de poules abandonnées
ou maltraitées.

9/23/2019 2:33 PM

118 pour les coqs aussi (ex. pour éviter abattage des mâles) 9/23/2019 2:20 PM

119 Cela pose une nuisance non négligeable pour les voisins. J'en suis témoin dans mon quartier 9/23/2019 2:19 PM

120 Avec le souci qu'une pratique étendue pourrait potentiellement nuire à la rentabilité des
producteurs d'oeufs, par exemple

9/23/2019 2:18 PM

121 Un voisin a des poules... mais aussi des coqs et ce, malgré des plaintes logées au refuge animal.
Nous en sommes au point de faire une plainte officielle à la police. Même des poules, c'est
bruyant! NON

9/23/2019 2:17 PM

122 Il faudrait le limiter à des terrains assez grands et non pas dans des terrains restreints type
ville/banlieue.

9/23/2019 2:13 PM
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90% 1,257

7% 91

4% 52

Q7 Seriez-vous en faveur à ce que la Ville adopte un règlement pour
encadrer l'élevage d'abeilles à des fins domestiques?

Answered: 1,400 Skipped: 15

TOTAL 1,400

# COMMENTAIRE DATE

1 Oui s'il s'agit d'abeilles sauvages (bûches trouées), mais éviter les abeilles domestiques (à miel),
qui exercent une pression sur les abeilles indigènes à préserver en priorité

10/15/2019 6:24 PM

2 Sans restriction géographique 10/15/2019 11:18 AM

3 Encore là, attention pour ne pas trop réglementé..le gros bon sens svp 10/15/2019 8:59 AM

4 les jardins communautaires seraient des endroits intéressant car l'activité des abeilles permettra
une meilleure polinisation des plantes cultivés.

10/12/2019 12:05 PM

5 Considérant que certaines personnes y sont allergiques, il serait préférable d’avoir l’approbation
écrite du voisinage. De plus, une formation serait nécessaire (bien-être des abeilles). Il faudrait
également considérer la capacité maximale par secteur (trop d’abeilles dans une petite superficie
est nuisible).

10/12/2019 10:15 AM

6 Trop de ruches amènent trop d'abeilles, qui ne trouvent plus assez de nourriture et meurent. Il
faudrait limiter le nombre de ruches.

10/11/2019 3:13 PM

7 Les abeilles ne sont pas dérangeantes même en ville 10/11/2019 10:20 AM

8 Oui, et il devrait également y avoir des actions citoyennes pour accroître la surface occupée par
les fleurs. J'ai entendu parler d'un problème, à Montréal, d'approvisionnement en pollen pour les
abeilles. Plus d'abeilles devraient donc être cohérent avec plus d'espaces pour alimenter ces
abeilles (et par le fait même, plus de biodiversité, tout le monde y gagne).

10/10/2019 11:44 AM

9 Il faudrait protéger les abeilles indigènes plutôt que favoriser les abeilles domestiques. 10/10/2019 11:27 AM

10 Ce serait tellement important pour favoriser la polenisation des cultiures urbaines 10/9/2019 3:51 PM

Oui, en encadrant les endroits autorisés et les conditions d'élevage.

Non, peu importe les conditions. Je ne sais pas. Je préfère ne pas répondre.

90%

90%

90%

90%

90%

90%

90%
(1257)

(1257)

(1257)

(1257)

(1257)

(1257)

(1257)

7%

7%

7%

7%

7%

7%

7%
(91)

(91)

(91)

(91)

(91)

(91)

(91)

4%

4%

4%

4%

4%

4%

4%
(52)

(52)

(52)

(52)

(52)

(52)

(52)

ANSWER CHOICES RESPONSES

Oui, en encadrant les endroits autorisés et les conditions d'élevage.

Non, peu importe les conditions.

Je ne sais pas. Je préfère ne pas répondre.
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11 En limitant le nombre de ruches par superficie (territoire pas terrain) sans restreindre les endroits
autorisés tant qu'elles respectent les normes de bien être animal.

10/8/2019 1:33 PM

12 Considérant que plusieurs centaines de ruches sont présentes sur le territoire et qu'elles sont
tolérées, il serait intéressant de mettre à l'abris les propriétaires de ruches de citoyens qui
pourraient faire des plaintes abusives basées sur des craintes non fondées envers les abeilles.

10/8/2019 1:21 PM

13 Je n'imquiète des risques pour les personnes allergiques aux piqûres 10/8/2019 10:18 AM

14 Il faut prendre des mesures pour protéger les pollinisateurs. 10/7/2019 1:21 PM

15 Attention de ne pas avoir trop de ruches dans un même secteur où il y aurait peut de fleurs. Voir
avec miel Montréal comment cartographier les zones.

10/7/2019 11:52 AM

16 Tenir compte de l'effet de l'élevage sur les abeilles sauvages 10/6/2019 9:02 PM

17 Non seulement adopter un règlement, mais la ville devrait aussi installer ses propres ruches sur le
territoire pour faire la promotion/sensibilisation à l'apiculture urbaine.

10/6/2019 3:51 PM

18 C'est une urgence! Il y a actuellement beaucoup trop de ruches installées un peu n'importe où; ces
abeilles se nuisent entre elles, provoquant la mort de bon nombre d'entre elles. De plus, ce
surplus d'abeilles domestiques nuit aux pollinisateurs indigènes.

10/3/2019 8:45 AM

19 Il sera important de considérer l'impact des élevages d'abeilles sur les pollinisateurs naturels. 10/2/2019 8:30 PM

20 Sur les toit de haut édifices, sans plus pour éviter des contacts physiques avec ces ruches par
des enfants

10/2/2019 3:44 PM

21 Très en faveur. 10/2/2019 2:04 PM

22 Ce serait un geste considérable pour contribuer à la protection des abeilles à l'échelle locale et la
Ville pourrait agir comme avant-gardiste dans cette mesure pouvant se propager à plusieurs
municipalités.

10/2/2019 1:13 PM

23 Certaines études commencent à montrer que l'élevage privé d'abeilles diminuent la production à
l'échelle de la Ville. Une chronique de Radio-Canada mentionnait que les ruches plus grosses, en
milieu institutionnelle, produisent moins.

10/2/2019 12:47 PM

24 Formation obligatoire. Dans certains secteurs seulement. 10/1/2019 3:46 PM

25 Faire attention à la surpopulation des abeilles tel que décrit dans certaines villes... A vouloir bien
faire on peut nuire...

10/1/2019 9:25 AM

26 En exigeant une formation préalable - il y a des enjeux à la présence de ruches en ville 9/30/2019 1:07 PM

27 Comme les abeilles domestiques sont en compétition avec les pollinisateurs indigènes, il
m'apparaît souhaitable qu'un nombre maximal de ruches soit fixé.

9/30/2019 11:17 AM

28 Il faudrait que dans les alentours la culture des fleurs soit favorisé dans les parcs, les écoles
entretenu par les enfants. Que l'arrêt de l'emploi des pesticides soit interdit. Qu'une éducation et
valorisation des abeilles soit mit en branle

9/29/2019 8:05 AM

29 Même chose. 9/28/2019 7:03 PM

30 Il faut que la ville plantes beaucoup de fleurs à butiner pour éviter que les abeilles ne deviennent
agressives comme c'est présentement le cas à Montréal.

9/28/2019 12:42 PM

31 Je ne connais pas assez cet élevage pour répondre intelligemment, mais pour moi, les abeilles,
source de survie humaine sont en danger et il faut par tous les moyens en élever le plus possible.
Donc un gros OUI.

9/28/2019 12:16 PM

32 Pas trop d'endroit car i y a des problèmes à Mtl en ce moment du à trop de gens qui le fond et
passez de fleurs à butiner pourtours ces abeilles.

9/27/2019 10:33 AM

33 Même commentaire que précédemment. 9/27/2019 10:05 AM

34 Ils vont sauver notre planète ! Ce sont nos amis ! 9/27/2019 8:55 AM

35 nous avons plus de fleurs que de gazon à entretenir 9/26/2019 10:57 AM

36 Compte tenu de ce qui est arrivé à Montréal, oui, encadrer et faire des suivis. 9/25/2019 5:33 PM

37 Si et seulement si ces abeilles pourront vivre leur période d'hibernation naturelle et le miel qu'il
produise leur serve de nourriture et ne soit en aucun cas remplacé par du sucre ou du glucose
artificiel

9/25/2019 4:56 PM
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38 Oui, on a besoin de butineurs (réellement besoin). Mais tout autant de les garder en vie.
Aujourd'hui, de nombreux produits "autorisés" dans l'industrie et chez les particuliers (pesticides
entre autres) massacrent ces populations d'insectes. Il est prouvé scientifiquement que ces
mêmes produits sont cancérigènes pour l'humain. Leur interdiction révèle du bon sens : On peut
travailler avec un sol vivant, ça demande quelques connaissances basiques. Je peux donner ces
connaissances.

9/25/2019 10:32 AM

39 Non pour les résidences familiales et oui sur les yoits d'édifices publics. 9/25/2019 9:34 AM

40 hent toute la sauce. 9/25/2019 9:29 AM

41 Il faut encourager les pollinisateurs et non les abeilles domestiques. Donc faisons pousser des
plantes.

9/25/2019 7:45 AM

42 La superficie de nos terrains ne nous le permet pas. Encore une fois la ville n'est pas la
campagne.

9/25/2019 6:07 AM

43 Il y a plusieurs enjeux à prendre en compte, notamment celui de la surpopulation d'abeilles et de
la compétition avec les abeilles sauvages, qui représentent souvent de meilleurs pollinisateurs.

9/24/2019 11:13 PM

44 je pense que cela se fait déja 9/24/2019 9:46 PM

45 A condition d’interdire l’ins De riches à proximité des maisons et avec déclaration obligatoire. La
maladie de la loque et toutes les autres peuvent se propager rapidement. Le nombre de ruches
devrait aussi être contrôlé.

9/24/2019 8:07 PM

46 le critère principal serait la présence de fleur ou encore l'arrivée de ruche devrait correspondre a
un verdissement et un fleurissement accru

9/24/2019 7:41 PM

47 Les règlements provinciaux sont par contre assez restrictifs à mon avis! 9/24/2019 5:05 PM

48 Surtout démystifier l'abeille (ce n'est pas une guêpe!!). Prioriser les toits des écoles, institutions,etc 9/24/2019 2:33 PM

49 L'encadrement devrait aussi prévoir un nombre de ruche maximum pour une superficie donnée. Il
y a présentement des cas de cannibalisme entre les ruches à Montréal étant donné le trop grand
nombre de ruche sur l'île. Le fait de permettre l'élevage d'abeille devrait aussi venir avec une
obligation de planter davantage de fleur pour aussi aider les pollinisateurs sauvages à survivre en
ville. Donc oui, mais à certaine condition.

9/24/2019 2:27 PM

50 Il faudrait encadrer la formation des apiculteurs urbains et limiter le nombre de colonies autorisées
sur le territoire. Financer des études d'impact sur la compétition avec les pollinisateurs sauvages
et sur la qualité du miel urbain

9/24/2019 2:20 PM

51 Il faut un seuil maximal afin de permettre aux abeilles indigènes (des terres agricoles) de ne pas
entrer en concurrence avec celles de la ville.

9/24/2019 1:10 PM

52 Tant que les ruches soit près de LEUR RÉSIDENCE. PAS. en fond de leur cours, près des nôtres 9/24/2019 11:53 AM

53 En réglementant également la quantité de ruchers urbains, et en exigeant une formation de base
aux apprentis apiculteurs.

9/24/2019 11:45 AM

54 mais sans règlement trops restrictifs 9/24/2019 11:19 AM

55 Le réglement ne doit pas être trop restrictif 9/24/2019 11:19 AM

56 Il y a des ruches devant chez moi. Elles visitent mon jardin et mes fleurs. Nous nous entendons
très bien.

9/24/2019 11:00 AM

57 Idem 9/24/2019 11:00 AM

58 Je ne crois pas que l'on devrait limiter les endroits autorisés 9/24/2019 10:57 AM

59 Il me semble que l'élevage domestique serait difficile à encadrer, à moins que ce soit à des fins de
vente au détail.

9/24/2019 9:57 AM

60 Même chose...ce n'est pas déjà permis?! La Ville de Québec est toujours en retard... 9/24/2019 9:47 AM

61 Par contre, il faut respecter certains ratios entre la densité de la végétation et la densité des
polinisateurs sauvages et domestiques, j’ai cru comprendre qu’a Montreal on avait dépassé les
limites raisonnables

9/24/2019 9:41 AM

62 Beaucoup d’allergie aux abeilles chez les gens. Cest mon seul bémol. 9/24/2019 9:33 AM
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63 Même commentaire que la question orècédente. Permettrait de sensibiliser le voisinage à l'iutilité
des abeilles et à l'importance de protéger leur environnement. Il y a un lien à faire avec le
problème des pesticides.

9/24/2019 9:32 AM

64 en établissant une limite pour le nombre total de ruches 9/24/2019 9:25 AM

65 Mes connaissances en appiculture sont limitées. Cependant, un trop grand nombre de ruchers est
risqué. Les sources de pollen pourraient devenir insuffisantes...

9/24/2019 9:08 AM

66 Beaucoup pensent à tort que les abeilles vont les piquer 9/24/2019 8:57 AM

67 Je suis fortement allergique aux piqûres d'insectes. 9/24/2019 8:22 AM

68 Mais prévoir restriction adéquate visant à limiter les risques de dérangement lorsque les citoyens
profitent de leur terrain et mange sur leur patio ainsi que les risques pour les enfants qui jouent
dehors

9/24/2019 8:11 AM

69 Loin des installations pour enfants parcs, ecoles..allergies 9/24/2019 8:03 AM

70 Je crois qu'il faut encourager les apiculteurs urbains, ne pas trop réglementer afin de ne pas les
décourager. mais oui, réglementer peut-être un peu, pour éviter les abus.

9/24/2019 7:28 AM

71 Il y a déjà des ruches dans ma rue 9/24/2019 7:15 AM

72 En facilitant la tâche aux nouveaux éleveurs. Actuellement, il est possible de le faire sans
règlement. Si le réglement vient compliquer les choses aux nouveaux eleveurs, alors NON. Si
c'est pour aider et favoriser la pratique, alors OUI.

9/24/2019 7:12 AM

73 Il me semble que c’est dangereux pour les enfants et les gens allergiques 9/24/2019 6:41 AM

74 Il faut bien se renseigner. Je crois qu'à Montréal, ils ont ralenti ce type d'élevage car ça pouvait
nuire aux abeilles déjà en place. Il faudrait voir les expériences ailleurs et améliorer ce que se fait
en tenant compte des expériences et aussi des contraintes d'ici.

9/23/2019 10:07 PM

75 Imposer ça à des voisins qui ont un enfant allergique? 9/23/2019 9:49 PM

76 Se limiter également à des variétés d'abeilles réputé moins agressives... 9/23/2019 9:35 PM

77 Il en est primordiale pour leur survie avec aussi la diminution des pesticides. 9/23/2019 8:07 PM

78 Les maisons à abeilles sont aussi une belle option pour aider les abeilles indigènes a survivre. Ce
sont d'excellentes pollinisatrisses.

9/23/2019 8:00 PM

79 Il me semble qu'il faut encourager cette pratique coûte que coûte. 9/23/2019 7:42 PM

80 Je le répète, nous sommes en ville et on ne peut faire confiance aux voisins.... 9/23/2019 7:01 PM

81 ça éviterait qu'elle se fasse des nids n'importe où. Mon jardin a été polinisé par des abeilles, des
taons et des papillons.

9/23/2019 6:48 PM

82 Les personnes qui veulent élever des abeilles sont, je le souhaite, déjà responsables. Les
réglementations ne font que ralentir un processus alors que le bon sens devrait simplement
figurer.

9/23/2019 6:44 PM

83 À moins d'avis contraîre, exemple, si nous avons une populations d'abeilles sauvages, que leurs
milieu naturels seraient pertubés par nos ruches et abeilles domestics!

9/23/2019 6:41 PM

84 Les abeilles domestiques nuisent à la biodiversité et aux écosystèmes en portant concurrence aux
pollinisateurs indigènes. Il n'y a pas d'avantage à l'élevage d'abeilles domestiques.

9/23/2019 6:22 PM

85 EX: zones dédiées aux abeilles et à l'apiculture dans plusieurs parcs de la ville, sur le toit de
certains établissements (ex: hôtels, usines, université, écoles, hôpitaux, ...)

9/23/2019 5:55 PM

86 Il faut s'assurer qu'il y ait assez de nourriture pour toutes les abeilles. A mtl, je crois qu'en milieu
très urbain, il manque de friches !

9/23/2019 5:53 PM

87 L'introduction massive de pollinisateurs de cette façon peut nuire aux espèces sauvages déjà
présentes. De plus, l'élevage d'abeille doit être fait précautieusement. L'apiculture en milllieu
urbain devrait être fait par des experts en la matière et dans le cadre d'activités de sensibilisation
et d'éducation.

9/23/2019 4:38 PM

88 Mais suivit des allergies 9/23/2019 4:32 PM
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89 sauf pour favoriser la mise en place d’endroits favorisants l’hibernation de polinisateurs rustiques
pour les aider à lutter contre la mutiliplication des ruches d’abeilles pour le miel causant la perte
de la diversité des insectes polinisateurs

9/23/2019 4:32 PM

90 Dû aux gens qui sont allergiques aux piqûres et qui peuvent en mourir. 9/23/2019 3:19 PM

91 Chacun devrait avoir droit à son hôtel d'insectes, dans son jardin. 9/23/2019 3:19 PM

92 C'est une très bonne idée!! 9/23/2019 3:16 PM

93 J’ai tres peur des piqures d’abeilles (allergie) 9/23/2019 3:09 PM

94 Les abeilles ne sont pas les premiers pollinisateurs et mettent en danger la survie des
pollinisateurs indigènes

9/23/2019 3:09 PM

95 Non seulement l’abeille à miel n’est pas nécessaire à la pollinisation, elle menace même la survie
des espèces indigènes. La présence de ruches occasionne aux pollinisateurs sauvages une
compétition supplémentaire pour les ressources. Contrairement à l’abeille domestique, les abeilles
sauvages ne butinent pas très loin de leur lieu de nidification, de quelques mètres pour les plus
petites à quelques centaines de mètres pour les plus gros (ex. bourdons) [5]. Ainsi, en présence
d’abeilles domestiques, on observe une diminution de l’abondance et de la diversité des
pollinisateurs indigènes. Une diminution de la taille des bourdons-ouvriers a été constatée,
laquelle menacerait leur survie [6]. De surcroît, certains virus et microorganismes peuvent se
propager des abeilles domestiques aux abeilles sauvages et contribuer à leur déclin. La
pollinisation est essentielle à la sécurité alimentaire de la planète. Raison de plus pour qu’elle
repose sur une diversité d’espèces. D’ailleurs, de nombreux scientifiques recommandent
l’interdiction des ruches à proximité des parcs naturels pour protéger les espèces indigènes.

9/23/2019 3:02 PM

96 Malgré la bonne volonté des intéressés, tout le monde ne devient pas spécialiste dans cette
sphère comme dans d'autres; il faut éviter les dérapages.

9/23/2019 2:46 PM

97 Les études démontrent que les abeillesn menacent la survie des pollinisateurs indigènes. Les
abeilles à miels ne sont pas indigènes et sont moins efficaces pour la pollinisation. Pour protéger
les pollinisateurs, il faut planter des fleurs et éviter les pesticides, mais aussi éviter d'installer des
ruches.

9/23/2019 2:33 PM

98 Je crains que la présence de ruches et d'abeilles concentrées en milieu urbain proche des
habitations soit dangereuse pour les personnes allergiques.

9/23/2019 2:31 PM
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97% 1,356

2% 24

2% 22

Q8 Seriez-vous en faveur à ce que la Ville interdise l'usage de certains
pesticides nuisibles aux insectes pollinisateurs et à la biodiversité?

Answered: 1,402 Skipped: 13

TOTAL 1,402

Minimum
1.00

Maximum
3.00

Median
1.00

Mean
1.05

Standard Deviation
0.28

# COMMENTAIRE DATE

1 Oui! absolument, dès que possible! 10/15/2019 9:05 PM

2 Oui complèment, il ne faut plus de pesticides dans nos villes ! 10/15/2019 6:45 PM

3 Oui évidemment, et sans délais ! Pour nous et les écosystèmes qui nous entourent. 10/15/2019 6:24 PM

4 TELLEMENT 10/15/2019 8:46 AM

5 ABSOLUMENT 10/14/2019 8:28 AM

6 Totalement! 10/12/2019 10:15 AM

7 Oui car ça ne fait aucun sens de permettre d'utiliser des produits qui sont nocifs pour
l'environnement.

10/11/2019 10:33 AM

8 Tout à fait! C'est une mesure à prendre essentielle à mes yeux. 10/11/2019 8:53 AM

9 Il est plus que temps ! 10/10/2019 11:49 AM

10 Tout à fait! 10/10/2019 11:44 AM

11 Oui, oui, et oui ! 10/10/2019 11:27 AM

Oui Non Je ne sais pas. Je préfère ne pas répondre.

97%

97%

97%

97%

97%

97%

97%
(1356)

(1356)

(1356)

(1356)

(1356)

(1356)

(1356)

2%

2%

2%

2%

2%

2%

2%
(24)

(24)

(24)

(24)

(24)

(24)

(24)

2%

2%

2%

2%

2%

2%

2%
(22)

(22)

(22)

(22)

(22)

(22)

(22)

ANSWER CHOICES RESPONSES

Oui (1)

Non (2)

Je ne sais pas. Je préfère ne pas répondre. (3)

BASIC STATISTICS

23 / 28

Questionnaire sur l'agriculture urbaine à Québec



12 Action très importante à prendre 10/9/2019 4:59 PM

13 C'est absoluement nécessaire 10/9/2019 3:51 PM

14 Cela devrait être une priorité 10/8/2019 6:56 PM

15 Round up, néonicotinoïdes 10/8/2019 5:07 PM

16 pas de pesticides plus de nature 10/8/2019 1:33 PM

17 Il serait grand temps 10/8/2019 10:18 AM

18 Déjà en retard.... 10/7/2019 12:58 PM

19 Tous les pesticides nuisibles et toxiques (round up, etc.) à 100 % 10/7/2019 11:46 AM

20 Le plus gros oui du monde! 10/7/2019 9:25 AM

21 OUI! Produits néfastes à l'environnement mais aussi aux humains. Soyons responsables,
cohérents pionniers et bienfaisants.

10/6/2019 10:17 PM

22 Au + vite! 10/5/2019 2:53 PM

23 Et il y a urgence d'agir à ce chapitre 10/4/2019 2:05 PM

24 Laissez le libre arbitre à chacun qui sera responsable de plus en plus 10/4/2019 1:48 PM

25 Je propose d'interdire le traitement de pelouses pour des fins esthétiques. 10/3/2019 12:28 PM

26 Ce serait prioritaire! 10/2/2019 8:30 PM

27 Très en faveur. 10/2/2019 2:04 PM

28 Oui, oui et oui. 10/2/2019 11:01 AM

29 Je ne comprends pas que ce ne soit pas déjà fait.... 10/1/2019 8:31 PM

30 Oui et le plus rapidement possible !!!! 10/1/2019 3:46 PM

31 C'est même une priorité 10/1/2019 1:37 PM

32 Il ne fait aucun sens de permettre l'utilisation de produits nocifs pour la santé et pour
l'environnement. AUCUN SENS.

10/1/2019 9:25 AM

33 Complètement. En se reposant sur les avis d'experts - je suggère entre autres Valérie Fournier de
l'Université Laval.

9/30/2019 1:07 PM

34 tous les pesticides 9/30/2019 12:58 PM

35 Tant que nous interdisons exclusivement les insecticides sont réellement nuisibles. Il faut se baser
sur la littérature.

9/30/2019 11:27 AM

36 Oui il en va de notre survie 9/29/2019 6:41 PM

37 très important! 9/29/2019 12:02 PM

38 nous ne sommes plus à la sensibilisation sur les pesticides, car elle détruisent la biodiversité 9/29/2019 8:05 AM

39 Le plus vite possible !!! 9/28/2019 5:48 PM

40 Il ne semble y avoir aucun pesticide absolument essentiel en ville. 9/28/2019 5:34 PM

41 Il est plus que temps que la ville agisse en ce sens. 9/28/2019 12:42 PM

42 Il faut trouver des alternatives et ça presse. OUI OUI OUI 9/28/2019 12:16 PM

43 Les insectes sont nos amis et sont des marqueurs d'un écosystème en santé. 9/27/2019 8:55 AM

44 Spécialement eux utilisé pour se débarasser des "mauvaises herbes" et verdir sa pelouse. 9/26/2019 8:04 PM

45 Interdisez tous les pesticides. Et commencez par votre propre usage: les parcs par exemple!!! 9/26/2019 3:54 PM

46 JE souhaiterais aussi qu’il soit interdit d’en vendre dans les commerces de la ville de Québec 9/26/2019 1:49 PM

47 C'est important et nécessaire de le faire. 9/26/2019 12:44 PM

48 Ça presse ! 9/26/2019 11:40 AM

49 le plus vite possible 9/26/2019 10:57 AM
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50 tres important 9/26/2019 8:01 AM

51 évidement 9/25/2019 9:30 PM

52 OUI ! Il serait grand temps ! Je serais très fière de ma ville ! 9/25/2019 5:33 PM

53 Cela devrait être le premier geste posé 9/25/2019 4:18 PM

54 Je pense que la ville devrait interdire l'utilisation des pesticides, poisons pour rongeurs, dans les
jardins communautaires de la ville.

9/25/2019 3:59 PM

55 Absolument! 9/25/2019 12:58 PM

56 Pourquoi même envisager autoriser un produit qui tue le vivant (nous compris) ? Alors qu'une
biodiversité riche auto-régule les espèces. En permaculture, on dit ; Il n'y a jamais trop d'insectes
nuisibles, il y a toujours trop peu de leurs prédateurs.

9/25/2019 10:32 AM

57 Les abeilles c'est important. 9/25/2019 10:03 AM

58 C’est très important! 9/25/2019 9:50 AM

59 pas dans le résidentiel 9/25/2019 9:33 AM

60 Incontournable! 9/25/2019 9:14 AM

61 Très en faveur!! 9/25/2019 7:47 AM

62 il faut interdire TOUS les pesticides. Il existe des solutions naturelles. Surtout en ville !!!!! 9/25/2019 7:16 AM

63 La question est trop vague. Quel pesticide serait remplacé par quel autre produit? Pesticide contre
le vers blancs par exemple. Je ne possède pas assez de connaissance dans ce domaine pour
répondre

9/25/2019 6:07 AM

64 je plante chez moi en cour arrière des plantes pour les pollinisateurs et les monarques 9/24/2019 11:27 PM

65 Devrais déjà être fait! 9/24/2019 11:23 PM

66 Il faut en faire une priorité et agir rapidement! 9/24/2019 11:07 PM

67 Peu importe si la Ville encadre ou non l’élevage d’aveilles, il est impératif d’interdir plusieurs
pesticides

9/24/2019 9:53 PM

68 Je n'arrive pas à croire que la Ville continue à utiliser du glyphosate. 9/24/2019 9:50 PM

69 Cela est très important! 9/24/2019 9:47 PM

70 Voilà un sujet complexe malheureusement. J’ai dilapidé une bonne partie de ma accroupîmes à
arracher des mauvaises herbes tellement accaparent que vieilli sans le plair d’avoir vécu ma vie

9/24/2019 9:41 PM

71 Ça presse! 9/24/2019 8:34 PM

72 C'est primordial !! 9/24/2019 8:17 PM

73 La Ville de Québec peut être à l'avantgarde et dépasser les normes exigées par le provincial à ce
niveau. Elle peut jouer un vrai rôle de leader et influencer d'autres municipalités à emboîter le pas.
Les insectes pollinisateurs sont essentiels alors que les monocultures de pelouses ne le sont pas.
Soyons courageux ! faites le message aux élus.

9/24/2019 8:09 PM

74 100% 9/24/2019 7:41 PM

75 Il faut apprendre à vivre avec les insectes et espérer le retour des hirondelles et autres
insectivores

9/24/2019 7:17 PM

76 cela devrait être une priorité 9/24/2019 6:40 PM

77 Tous les pesticides devraient être interdit. 9/24/2019 6:31 PM

78 Certainement, c'est le rôle de la Ville d'être pro-active à ce niveau. 9/24/2019 4:13 PM

79 En faveur de l'interdiction de tout les pesticides. Élaborer une stratégie de lutte biologique
naturelle, et favoriser un compagnonnage dans les jardins et les exploitations agricoles, au
contraire des monocultures qui favorisent le maintien des insectes ravageurs.

9/24/2019 2:27 PM

80 Et que ce règlement englobe aussi les terrains commerciaux 9/24/2019 1:37 PM

81 La ville devrait proposer des solutions de lutte biologique et les mettre de l'avant 9/24/2019 1:10 PM
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82 pensez que les pesticides existent pour lutter contre les champignons qui détruisent les cultures 9/24/2019 12:38 PM

83 Plus qu'en faveur, je crois que c'est un devoir de la ville que d'interdire ces pesticides si cette
responsabilité n'est pas prise par les autres paliers de gouvernement.

9/24/2019 12:24 PM

84 Interdisez le glyphosate 9/24/2019 12:12 PM

85 Et le plus vite possible 9/24/2019 12:03 PM

86 Absolument! 9/24/2019 11:45 AM

87 À condition que la ville informe bien et largement sur les solutions de rechange. 9/24/2019 11:00 AM

88 Et vite à part de ça! 9/24/2019 10:46 AM

89 Il faut interdire tous les pesticides qui nuisent à la santé humaine. 9/24/2019 10:13 AM

90 Les journées où il y a les applications de pesticides (insecticides en juillet) sur les pelouses, on a
l'impression d'être en plein milieu d'un champ agricole.....imaginez les insectes pollinisateurs!

9/24/2019 9:57 AM

91 C'est nécessaire! Peu importe ce que la population répondra, c'est à la Ville d'agir pour
l'environnement à long terme, le plus rapidement possible.

9/24/2019 9:47 AM

92 Je ne pourrais pas récolter des fines herbes dans les terrain public si je ne suis pas assurée que
ce soit bio

9/24/2019 9:44 AM

93 Il serait temps. 9/24/2019 9:41 AM

94 En agriculture comme en aménagement urbain; surtout en ville, puisque ces pesticides semblent
aussi nuisibles à la santé des humains

9/24/2019 9:41 AM

95 Nous demeurons en ville (Charlesbourg) et en arrière de chez moi ,,,on pulvérise du roundup â 1
mètre de ma cour

9/24/2019 9:40 AM

96 Oui oui et le plus tôt sera le mieux ! C'est absolument nécessaire et faisable. 9/24/2019 9:32 AM

97 IL LE FAUT! 9/24/2019 9:21 AM

98 Tout-à-fait en accord! 9/24/2019 9:08 AM

99 Je suis surpris que des actions proactives ne soient déjà mises de l’avant 9/24/2019 9:07 AM

100 Je n'en mets jamais sur mon gazon et je trouve insupportable que mes voisins continuent d'en
mettre

9/24/2019 8:57 AM

101 Oui, c'est une urgence !!! 9/24/2019 8:35 AM

102 il est urgent d'agir en ce sens... 9/24/2019 8:30 AM

103 Pour ma part, ayant cultivé un grand potager et aussi un grand jardin sans aucun pesticide et avec
beaucoup de succès, je ne trouve aucun intérêt et d’importants désavantages à utiliser les
pesticides de synthèse en culture urbaine. Toutefois, certains pesticides autorisés en agriculture
biologiques pourraient être utilisés lorsque vraiment nécessaire.

9/24/2019 8:20 AM

104 Cessons de promouvoir les pelouses de gazon. Vive la diversité pour les insectes pollinisateurs. 9/24/2019 7:51 AM

105 Oui, il faut interdire les pesticides rapidement 9/24/2019 7:50 AM

106 Il ne devrait pas y avoir d'insecticides dans le parc de la commune. On sent l'odeur. 9/24/2019 7:44 AM

107 Et certains herbicides 9/24/2019 7:37 AM

108 On a de plus en plus de difficultés à avoir des insectes pollinisateurs dans nos jardins. 9/24/2019 7:28 AM

109 Absolument!! Point majeur! 9/24/2019 7:16 AM

110 La Ville devrait avoir plus de fleurs attirant les pollinisateurs. 9/24/2019 6:45 AM

111 Le gouvernement du Québec a déjà interdit ces produits il me semble inutile d’aller plus loin 9/24/2019 6:41 AM

112 Oh que oui et il est plus que temps que la ville agisse à ce sujet 9/24/2019 4:12 AM

113 Je demeure dans un immeuble à logements et il y avait du répandage d'insecticides au printemps.
Résultat: les feuilles de lilas se dechessaient et ils se mouraient. Depuis 2 printemps, il n'y a pas
eu d'arrosage et ils sont redevenus très beaux

9/23/2019 11:19 PM
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114 Oui, et je dirais que c'est pressant! Je suis dans le Beauport et déjà, nous n'avons plus le bruit de
insectes qui font comme les grillons le soir l'été (on en avait avant), on a moins de sortes
d'oiseaux dans mon coin aussi et le nombre de libellules à grandement diminué aussi ces
dernières années. Idem pour les bourdon et les abeilles... mais on a plus souvent des guêpes,
c'est tannant.

9/23/2019 10:07 PM

115 Ça oui, c'est raisonnable, et nécessaire. 9/23/2019 9:49 PM

116 Il serait même grand temps!!! 9/23/2019 9:48 PM

117 Dans les autres municipalités ces réglements ne sont pas applicables. Ils ne sont pas non plus
basés sur la science

9/23/2019 9:44 PM

118 Oui, il faut éliminer la majorité des pesticides 9/23/2019 9:22 PM

119 Oui, c'est essentiel pour la qualité de l'environnement en ville 9/23/2019 8:44 PM

120 il y a deja le code de gestion et dans certain cas il sont seul pesticides pour combattre certaine
infestation alors tant que l'arla ne donne pas autorisation a d autre solution il faut garder outils si le
patrimoine horticole est menacer

9/23/2019 8:21 PM

121 Oui, oui, c’est urgent! 9/23/2019 8:11 PM

122 100%. Il est temps que ça bouge. 9/23/2019 8:07 PM

123 Interdire les pesticides utilisés sur les pelouses des résidents!!! 9/23/2019 7:47 PM

124 Le plus rapidement possible!! 9/23/2019 7:34 PM

125 Cette action est prioritaire. Des outils (formation?) pourraient être proposé pour les alternatives (ex
: variétés tolérantes, permaculture, ensachage de fruits sur l'arbre...)

9/23/2019 7:13 PM

126 Ça fait longtemps que cela devrait être interdit! Il est temps que ça cesse et vive les pelouses
pleines de mauvaises herbes.

9/23/2019 7:12 PM

127 J,ai des voisins qui font arroser leurs gazon de produits toxique tel le Diazinon par des
compagnies d'extermination alors que l'on pourrait agir autrement.

9/23/2019 7:09 PM

128 Pas seulement certains! Tous les pesticides + engrais chimiques. 9/23/2019 7:09 PM

129 C'est urgent 9/23/2019 6:54 PM

130 L’interdiction de l’usage de pesticides sur les terrains résidentiels ou les terrains de la ville devrait
déjà être interdit.

9/23/2019 6:54 PM

131 sans interdire completement, à utiliser en cas d'urgence seulement 9/23/2019 6:51 PM

132 Est-vraiment le rôle de la ville ? 9/23/2019 6:48 PM

133 Il serait temps! 9/23/2019 6:44 PM

134 Il existe d'autres solutions, écologiques, comme les insectes prédateurs. Il faut évoluer dans le
sens de la vie!!

9/23/2019 6:44 PM

135 C'est une obligation à laquelle vous devez répondre selon moi. 9/23/2019 6:41 PM

136 Particulièrement les neocotinamides et le glyphosate 9/23/2019 6:40 PM

137 C'est la base et c'est super important. Cela devrait être une priorité. 9/23/2019 6:36 PM

138 Absolument! 9/23/2019 6:36 PM

139 Oui, ça me semble impératif! 9/23/2019 6:27 PM

140 tous 9/23/2019 6:26 PM

141 Je serais en faveur de l'élimination de tous les pesticides chimiques. 9/23/2019 6:22 PM

142 oui, pesticides, insecticides et herbicides (surtout à base de glyphosate. Ex Round-Up) 9/23/2019 5:55 PM

143 Et très dangereux pour la santé. Impact sur Parkinson et autisme récemment prouvé 9/23/2019 5:53 PM

144 Ça devrait avoir été fait il y a longtemps ! 9/23/2019 5:25 PM

145 Ça fait longtemps! 9/23/2019 4:57 PM

146 BRAVO !! 9/23/2019 4:55 PM
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147 il serait même grand temps.... 9/23/2019 4:40 PM

148 Assurément. La question ne devrait même pas être posée. Aucuns pesticides à des fins
esthétiques devrait être permis

9/23/2019 4:38 PM

149 À condition d’en suggérer des remplaçants 9/23/2019 4:37 PM

150 Mesure qui aurait déjà dû être prise depuis longtemps 9/23/2019 4:32 PM

151 oui, en ajoutant tous ceux qui nuisent à la santé humaine 9/23/2019 4:32 PM

152 Interdisez l’utilisation de pesticide sur tout le secteur de la ville que ce soit dans le public (ville de
Québec) ou privé (vente en supermarché ou boutique spécialisée), il existe de meilleures
méthodes autre que ces pesticides

9/23/2019 4:10 PM

153 ABSOLUMENT!!! C'est URGENT!! Les entreprises qui traitent les pelouses sont une catastrophe
pour la biodiversité

9/23/2019 3:46 PM

154 eliminer les gazons de type traditionnel -favoriser 9/23/2019 3:29 PM

155 Pourquoi ne pas interdire tous les usages de pesticides par des particuliers 9/23/2019 3:18 PM

156 C'est une très bonne idée!! 9/23/2019 3:16 PM

157 Interdire les pesticides est une EXCELLENTE IDEE 9/23/2019 3:16 PM

158 Le plus rapidement possible 9/23/2019 2:50 PM

159 absolument 9/23/2019 2:47 PM

160 Interdiction à tous les pesticides sur le territoire de la Capitale Nationale 9/23/2019 2:46 PM

161 Très très en faveur 9/23/2019 2:44 PM

162 Le principe de précauton , devrait prévalior. 9/23/2019 2:41 PM

163 Tout en interdisant aux commerces de vendre ces produits sur le territoire. 9/23/2019 2:37 PM

164 Ces interdictions devraient déjà êtres faites. 9/23/2019 2:33 PM

165 Il serait même temps que ça se fasse.... Allez hop!! 9/23/2019 2:31 PM

166 Cela devrait être fait depuis longtemps ... La science est claire sur les impacts ! 9/23/2019 2:24 PM

167 La ville doit protéger ses citoyens, sinon elle devient complice de la destruction de masse. 9/23/2019 2:21 PM

168 Absoluement, les études semblent concluantes quant à l'effet négatif de ces pesticides 9/23/2019 2:20 PM

169 également nuisible à la population... 9/23/2019 2:20 PM

170 En ville, en raison de la proximité des terrains, l'épandage de pesticides pour les pelouses
contamine les jardins. Ce fut mon cas, mon voisin fait traiter sa pelouse et mon jardin a été
contaminé. J'ai dû changer la terre, plus rien n'y poussait.

9/23/2019 2:19 PM

171 Je ne vois pas comment ne pas être en faveur ! 9/23/2019 2:18 PM

172 La question est plutôt vague; il existe certains produits utiles à la destruction de nid de guêpes et
je considère que ce type de pesticide doit rester.

9/23/2019 2:17 PM

173 Je crois qu'aucun produit chimique ne devraient être utilisés, encore moins en milieu urbain 9/23/2019 2:14 PM

174 Bienvenue à l'ère de l'urgence climatique: on peut se grouiller? 9/23/2019 2:14 PM
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